



UNIVERSIDAD DEL  
SURESTE



Campus Comitán

Licenciatura en Medicina Humana

Tema: “La filosofía de la fisiología humana en siglo XXI”

Nombre de alumno: Karen Paulina López Gómez

Nombre del profesor: Daniel López Castro

Materia: Fisiología

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 2

Grupo: A

Comitán de Domínguez a 19 de febrero del 2022

## La filosofía de la fisiología humana en siglo XXI

¿Quieres ser médico, hijo mío?

Aspiración es esta de un alma generosa, de un espíritu **ávido de ciencia**.

-Entiendo esta parte como la de una persona con corazón noble, dedicada, que es digna de la profesión, con cualidades y rasgos que lo caracterizan, que pocos tienen. Con un espíritu fuerte, con ganas de aprender y no darse por vencido.

¿Deseas que los hombres te tengan por un **dios** que alivia sus males y que ahuyenta de ellos el espanto?

-En la antigüedad los médicos eran vistos como “dioses”, pues creían que como tal ellos aliviaban los malestares, siendo que se ayudaban con métodos y remedios. En la actualidad los médicos son vistos como personas ejerciendo su profesión, que solo son buscadas y agradecidas cuando se requiere de sus servicios.

Los pobres, acostumbrados a padecer, no te llamarán sino en caso de urgencia; pero los ricos te tratarán como a un esclavo encargado de remediar sus excesos;

-Vuelvo al punto anterior al decir que solo son frecuentados cuando el paciente tiene el malestar. Ahora no solo los “ricos” pueden disponer de los servicios de un médico, ya que existe más accesibilidad o incluso ayuda por parte de la autoridad (gobierno)

Ten presente que te juzgarán no por tu ciencia, sino por las casualidades del destino, por el **corte de tu capa**, por la apariencia de tu casa, por el número de tus criados, por la atención que dediques a las charlas y a los gustos de tu clientela.

-Anteriormente lo que resaltaba eran los bienes materiales fruto de lo que generabas al atender a tus pacientes, hoy en día eso no es muy distinto, puesto que tu reputación dependerá de tu aspecto pero con la variación del buen trato que reciban tus pacientes.

Habrás de luchar contra las supersticiones de los ignorantes.

-Hoy en día esto se sigue dando, algunas personas mezclan su cultura con la ciencia, haciendo la labor de los médicos mas difícil. Por lo que estos deben entender antes a su paciente, conocer y sobre todo respetar su cultura

¿Te gusta la sencillez?, habrás de adoptar la actitud de un **augur**.

-Antes se tenía poco conocimiento de las enfermedades y no se contaba con las herramientas para diagnosticar con certeza lo que el paciente tenía, por lo que tenías que interpretar y recetar de acuerdo a esto. En la actualidad gracias a las herramientas no tienes por qué hacer eso ya que se cuenta de amplio conocimiento de enfermedades aunque con el tiempo surgen mas.

¿Sientes pasión por la verdad? Ya no podrás decirlo. Habrás de ocultar a algunos la gravedad de su mal, a otros su insignificancia, pues les molestaría. Habrás de ocultar secretos que posees, consentir en parecer burlado, ignorante, cómplice.

-Debes tener sigilo con cada uno de tus pacientes al no dar a conocer lo que tienen a personas no relacionadas pero a ellas si deberás decirle la gravedad de la enfermedad que tienen, pues esto hará que tomen la decisión correcta y a tiempo para iniciar un tratamiento.

No cuentes con agradecimientos: cuando el enfermo sana, la curación es debido a su robustez; si muere, tú eres quien lo ha matado.

-Esto no es muy diferente a lo que pasa en el siglo XXI, pues los pacientes te buscan cuando lo requieren, mientras que al cometer un error que lo afecte serás visto de mal forma.

Te compadezco si sientes afán por la belleza: verás lo más feo y más repugnante que hay en la especie humana; todos tus sentidos serán maltratados.

-Esto va desde los sentidos que empleas al ser médico, como los olores que sientes o lo que tienes que tocar, hasta lo fuerte que tienes que ser mentalmente para sobrellevar todo. La diferencia es que con lo físico ahora ya se tiene más ayuda de herramientas por lo que el trabajo será más ameno.

Tu oficio será para ti una **túnica de Neso**: en la calle, en los banquetes, en el teatro, en tu cama misma, los desconocidos, tus amigos, tus allegados te hablarán de sus males para pedirte un **remedio**.

-Es con lo que podrás defenderte ante acusaciones injustificadas y lo que me ayudara a no quebrantarme en momentos donde requiera ser fuerte.

Si ansías conocer al hombre, penetrar todo lo trágico de su destino, entonces hazte médico, hijo mío.

-Debes o puedes ser médico si tienes hambre de conocer a hombre de forma física y mental, de ayudar a que mantenga un balance, a ser comprensivo y escucharlo, ayudarlo a sobrellevar su malestar y acompañarlo en su proceso.